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平成28年度　男女共同参画歴史講座　アンケート集計結果

開催日時 平成 29年2月4日 （土） 10時00分 ～ 12時00分

開催場所 リーパスプラザこが歴史資料館中会議室(図書館2階）

参加者（実数） 合 計 175

開催内容 講演

演　　　題 「立花宗茂と誾千代～乱世、信義を貫き通した生き方とは～」

講　　　師 今長谷　照子氏（元篠栗町立図書館副館長）

集計結果 アンケート数 113 （女性53名　男性60名）

項　目 １０歳代 ２０歳代 ３０歳代 ４０歳代 ５０歳代 ６０歳代 ７０歳以上 未記入 合　計

年
代
別
参
加
人
数

女　性
1 1 2 2 20 26 1 53
0.9% 0.9% 1.8% 1.8% 17.7% 23.0% 0.9% 46.9%

男　性
2 1 3 7 10 36 1 60
1.8% 0.9% 2.7% 6.2% 8.8% 31.9% 53.1%

合　計
3 2 5 9 30 62 2 113
2.7% 1.8% 4.4% 8.0% 26.5% 54.9% 1.8% 100.0%

居住地
(一般のみ）

古賀市内 古賀市外 未記入 合　　計

94 18 1 113
83.2% 15.9% 0.9% 100.0%

所属団体 その他 合　　計

53 17 50 2 12 5
広報こが 行事予定表 案内チラシ・ポスター ホームページ 市の施設

11 150
35.3% 11.3% 33.3% 1.3% 8.0% 3.3% 7.3% 100.0%

講演の内容

良く分かった 分かった あまり分らなかった 分らなかった

何で知ったか
（複数回答）

未記入 合　　計

65 26 8 0 14 113
57.5% 23.0% 7.1% 0.0% 12.4% 100.0%

女性の生き方を考えさせられる良い講演でした。

とても楽しく拝聴しました。ありがとうございました。

宗茂の人物、そこにかかわった人達、又時代の様子が頭に浮かべられました。楽しい講演でお礼を申し
上げます。

まばらな知識が今日のお話を聞きつながったので、楽しい講座でした。少しづつ日本の歴史を今後も関
心を持ち勉強していきたいと思いました。

宗茂の信義に感動しました。今長谷先生の息つかせないお話に感動のみでした。また、ぜひ聞きたいで
す。

福岡歴史の本で少し知っていましたので、立花宗茂に興味がありました。現代につづいてきてると感じま
した。

立花宗茂の生涯までのことなどのことがよく分かり、ネットや本や辞書よりもよりくわしくおしえてくれてよ
かったです。

　【講演についての感想】

歴史にも詳しくない私でも楽しくきかせていただきました。ありがとうございました。

歴史は「人のドラマ」ですね。とてもおもしろかったです。立花宗茂の話で大河ドラマが観たいものです。

はじめて聞くことも多かったが非常に興味が持てました、楽しい時間でした。

歴史好きには大変参考になりました。戦国時代の女性がこんなに強かったことをはじめて知りました。江
戸時代の女性のことが今に受け継がれているのは残念と思いました。
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とても親しみを持って拝聴させて頂きました。精通されている方のお話は、とても参考になり、また機会が
あればと思います。我家を含め立花氏に縁のある方々は多くあるのではないかと思います。

歴史に学ぶことの大切さ楽しさを感じた。視点を変えることも必要（現在と異なる）

姿勢を正して、聞き入りました。背骨がシャンとしました。

今長谷先生の話は素晴らしく心を取り込まれました。宗茂とぎん千代の生き方に感銘受けました。

分かりやすいお話うれしかったです。歴史の本を開けてみたくなりました。

講師の信義と誠実を主題にした内容で理解しやすく、生きるうえでの指針となりやすく、深い感動を得ま
した。

聞いた事のある武士の名が出てきて親しみやすかった。

詳しく教えて頂いた。柳川出身です。立花家の古文書を整理して来ました。Ｓ27～28年のことです。伝習
館卒業です。

今まで男女共同参画に出席して、こんなに参加者が多いのにビックリ特に男性の参加者が多いのに感心
しました。福岡に関係のある話もはじめて知ったことが多々ありました。

良くぞこれほどの歴史をマスターしている人がいるとは恐れ入りました。宗茂夫妻のみならず清正、島津
家の歴史生い立ちも分かりました。「信義を貫き通す生き方」の教育の必要性を強く感じます。又、老妻の
考えも素直に聞く事で（ぎん千代の優しさ知る）楽しく明るく暮らせそうです。

ドラマを見ているようで、涙が出てこまりました。

宗茂の人となりにとても感銘を受けました。今の政治家や指導者にも欲しい心意気です。ぎん千代さん
も、男まさりで大好きです。柳川に出向く機会があれば二人をしのびたいと思います。

今自分におきかえて、考えてみた時に参考になることがあった。大変勉強になりました。ありがとうござい
ます。
身近な地域歴史の話で楽しかった。このような講座を再度お願いしたいと思います。ありがとうございまし
た。

今長谷先生の歴史の深いお話に引き込まれ、あっというまの二時間でした。お話もとても上手で、いろい
ろなことで人生の宝ものになりました。新宮の歴史も地元なのに何も知らないでいて改めてすごい所だっ
たのだなと思いました。今日はじめてでしたので又おききしたいです。

立花宗茂のファンで楽しく、講義を聴かせて頂きました。私の知らない事も多々あって大変勉強になりま
した。また機会があれば先生の講義を聴きたいと思います。楽しい時間をありがとうございました。

女性らしい角度からの宗茂像で非常に良かった。今長谷先生の歴史講座を又聞きたい。ありがとうござい
ました。

戦国時代は複雑で難しいと思っていた。少し、人間関係がわかった。その頃は男女共同、同じように区別
なく戦うことで生きていたことを知った。話が面白かった。

戦国時代には、今よりも男女平等であった事真剣に生きていた事、知らないことが多く大変興味深かっ
た。

宗茂とぎん千代の話が具体的でとても良かったです。またの今後の先生の話を聞きたいと思います！


